



Courrier Laval, 24 octobre 2011/- Dans le cadre de la Semaine nationale de visibilité de l'action communautaire autonome 2011, qui se tiendra du 23 au 29 octobre, Le Courrier Laval vous propose une série d'articles sur le travail des groupes communautaires de la région.

Laval compte 45 000 personnes âgées de 65 ans et plus. Une forte population qui ne fera qu'augmenter avec les années, et pour qui les organismes communautaires ont su développer une vaste gamme de services.

«À Laval, on a tout un réseau grâce au nombre d'organismes présents, au travail conjoint et le grand dynamisme», reconnaît Corinne Favier, coordonnatrice à la [Table régionale de concertation des aînés de Laval](#)

(TRCAL), qui travaille d'ailleurs au recensement des actions communautaires dans le cadre de la démarche Municipalité amie des aînés. Participation au tissu social, respect et inclusion, participation citoyenne et emploi, communication et information, soutien communautaire et service de santé, transport: les axes d'intervention des 61 organismes membres sont variés.

Encore méconnus

Bien que les institutions municipales et gouvernementales listent régulièrement les organismes présents via des bottins papier ou électroniques, un grand nombre d'aînés demeurent mal informés.

«Par exemple, le Centre de santé et de services sociaux de Laval collabore de plus en plus avec le milieu communautaire, en référant les gens aux services offerts», se réjouit Corinne Favier. Mais, malgré ces efforts, force est de constater qu'une méconnaissance perdure. «Quand je fais des animations sur le terrain, je suis en contact direct avec les aînés et ils ne sont pas tous au courant de ce qui est offert.»

L'importance du loisir

Parmi les contributions des organismes, l'animation en milieu d'hébergement apporte un bonheur aux aînés, tout en leur permettant une participation active, selon la directrice de [Partage Humanitaire](#), Marie Bouchart d'Orval.

«Cela apporte aux gens un bien-être, une joie. Ils vivent de bons moments, des moments agréables dans un milieu de vie de substitut qu'ils ont rarement choisi.»

Récemment récipiendaire de la mention d'honneur aux Prix d'excellence du réseau de la santé et des services sociaux, l'organisme s'est différencié par le dynamisme de ses activités adaptées aux besoins de tous. «On a développé des outils pour chacun des volets, le volet d'animation régulière, le volet pour les personnes ayant des pertes cognitives et le volet pastoral», conclut Mme Bouchart d'Orval, qui croit que les soins doivent intégrer le loisir.

Dans les prochaines années, le milieu communautaire devra s'aligner sur les objectifs du ministère de la Famille et des Aînés, prédit Corinne Favier. «C'est vraiment le maintien à domicile qui sera développé. La facilité du maintien, tous les soins, le "bien vieillir chez soi"», résume-t-elle.

Lien à l'article original : <http://www.courrierlaval.com/Soci%C3%A9t%C3%A9/Vie%20communautaire/2011-10-24/article-2784914/Services-aux-aines-un-milieu-communautaire-diversifie/1>

{jcomments on}